

DIARIO DE CORDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y A'

NÚM. 9929.

Suscripcion en Córdoba { Por un mes..... 2 Ptas.
Por trimestre... 5,50 ;
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50 ;
Por trimestre... 7 ;

VIERNES 11 DE MAYO DE 1883.

L
dorar

Cortes.

SENADO.

Sesion del 8.

Se abre á las tres.

El señor ministro de Hacienda justifica su ausencia de la Cámara por estar ocupado en el Congreso.

Declara que todo cuanto se relaciona con las negociaciones para el tratado de comercio con Alemania se ha resuelto.

Añade el ministro que por motivos especiales no se han presentado ya los proyectos de ley para la ratificación de los tratados de Suiza y Suecia.

El señor ministro de Estado dice al señor García Barzanallana que no estando ultimadas las negociaciones con Alemania, no puede remitir á la Cámara la nota que reclamó en la sesion de ayer.

El señor García Barzanallana cita los datos que no se han remitido al Senado, y anuncia la campaña parlamentaria que emprenderá al discutirse los presupuestos.

El señor ministro de Fomento contesta á preguntas formuladas en sesiones anteriores.

Rectifican brevemente los señores Lasala y Villamejor. El primero toma acta de algunas declaraciones del ministro, y el segundo se lamenta de los perjuicios que experimenta el público, de quién se llama representante, por las dilaciones de la compañía concesionaria del ferro-carril de Puerto-Llano á Córdoba, y censura la apatía de la administración. El señor ministro de Fomento contesta que mientras las leyes están vigentes no hay más remedio que respetarlas.

El señor Polo pide una relacion de los diputados y senadores que han recibido empleo ó ascensos despues de inaugurar sus tareas las actuales Cortes.

Los ministros de Hacienda y Fomento prometen complacer á S. S.

El señor Puig presenta una esposicion del Fomento de la produccion nacional de Barcelona acerca del proyecto de primeras materias; se entra en la órden del dia y se reanuda la discusion sobre el jurado.

Leído el art. 27 lo impugna el señor Mena.

El artículo se refiere á la ultimacion de las listas generales del jurado, y tanto el orador como el señor Bravo, que despues usa de la palabra, combaten el procedimiento que el proyecto establece. En su defensa pronuncia el señor ministro de Gracia y Justicia breves frases, abundando en las ideas espuestas por el ministro el señor Mosquera, de la comision.

El señor Mena queda en el uso de la palabra para mañana.

Se levanta la sesion á las siete menos veinte.

CONGRESO.

Sesion del 8.

Se abre á las tres y cuarto.

Despues de varios proyectos de interés secundario, se entra en la órden del dia.

Actas de Cuenca.

Voto particular del señor Diz Romero contra la eleccion del señor Giron.

El señor Alcalá del Olmo combate el voto.

El señor Diz Romero le defiende.

Rectifican ambos señores, y se desecha el voto por 98 votos contra 40.

Sin discusion se aprueba el dictámen y se proclama diputado al señor Giron y Font.

Reanúdase la discusion del dictámen sobre organizacion de la administracion local, y rectifica el señor Carvajal.

El ministro, dice, quiso ayer romper unalanza en favor de la monarquía, de la asociacion entre los municipios y el poder real.

Nos hablaba S. S. de la vigilancia, de la higiene, de otros servicios confiados á la municipalidad é intervenidos por el Estado. ¿Pero es que S. S. olvida que todo eso son funciones sociales? ¿ó, por ventura, participa de la teoria de que el Estado tiene intervencion en todos, absolutamente en todos los actos de la administracion?

No gobernamos como vosotros, con paz, con órden, con regularidad; gobernamos en épocas escepcionales y en circunstancias tristesimas. No recuerdo que desde el 11 de febrero hasta la infansta madrugada del 3 de enero, se dictaran disposiciones en el sentido de centralizar la administracion local, como se hace en ese proyecto. De los que en ese periodo fueron ministros, sólo está aquí el señor Maissonnave, y él recojerá si gusta la alusion del ministro.

Lee las palabras del señor ministro diciendo que este proyecto no es de los que se convierten en cuestiones de gabinete, y confía en que el proyecto saldrá de aquí reformado y que no le aprobará el Senado.

El señor ministro de la Gobernacion rectifica protestando del tono que á su discurso ha dado el señor Carvajal.

Declara que el gobierno no provocará debate alguno; pero que si es cierto que va á haberle sobre las elecciones últimas en la sesion de mañana, lo acepta desde luego sin temor.

El señor Maissonnave habla para alusiones.

El señor ministro de la Gobernacion le contesta.

Se levantó la sesion á las siete y cuarto.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y demás periódicos de Madrid tomamos las noticias siguientes:

—La mayoría de los presidentes comisarios y comisarios de los departamentos del ayuntamiento, han pedido la dimision de sus cargos.

—En la revista militar anunciada formarán 10.000 ó 12.000 soldados, y 30.000, como dice un periódico mañana.

—Algunos periódicos liberales dicen que se autorice al gobierno nombrar un ayuntamiento de real para Madrid.

—Hace pocas noches, segun Lealtad de Granada, unos bandidos aparentando ser guardias civiles maron á la puerta del cortijo en el término de Cádiz doña María Archilla. Esta dió á su criada órden de abrir, y entrándose los bandoleros en el cortijo despojaron de sus alhajas á la señora, obligándola, por la fuerza, á entregar todo el dinero que en su poder tenia. A fin de imponerse por el terror encendieron una hoguera, amenazando á la señora y á su hija con quemarlas vivas. Conseguido su propósito, se retiraron los ladrones. La guardia civil ha capturado á dos de ellos.

—El nombramiento de alcalde, segun las noticias de la Iberia. El diario ministerial lo anuncia en las siguientes líneas:

«Creemos que mañana hará el nombramiento del de Madrid.

Segun nuestras noticias, que más probabilidades tiene para ese puesto no ha sido todavía en ningun periódico, á pesar que anoche se estamparon en los nombres de una porción de nombres.

Se trata, si son exactos los rumores que á nosotros han llegado de Castilla que no es serrador, ni sirve en la actualidad puesto importante en el exterior de la Península.

No podemos decir nada más. —Esta tarde se da como seguro que los delitos de lesa majestad se llevarian en la ley del jurado al conocimiento del Tribunal Supremo, y que así se votaria por mayoría y minorías en el Senado.

—Las líneas telegráficas cursaban anoche con más regularidad que durante el dia, excepto la de Extremadura que sufría gran retraso.

También las líneas portuguesas cursaron durante el dia de ayer con

gran poral. —Dice quien se ha gocej' las

ut tos cio. —El Gl' haya er adelante. En efec lante. —El se cas cursa consec men'

reun. tes de bia entrado en l ya razon no se do fi guntá.

El gobernador de Ma en el Congreso desde mucl comenzar la sesion.

—La provision del cargo quicante en el ayuntamiento de M señor Abascal, es el asunto de comentarios.

Lo que se dice por difere tos es lo siguiente:

reun. tes de bia entrado en l ya razon no se do fi guntá. El go dimisio del mun ste propóit debate que se Congreso. —Deciase ar urata tenía pr proposicion,

—1034—

—¡Ufl—dijo—y con la cabeza echada hácia atrás, la boca entreabierta, haciendo esfuerzos para transmitir á sus pulmones un poco de aire, palideció aun más, despues se puso encendido y cayó como una masa sobre el cuerpo inanimado de Isabel.

—¡Oh qué contratiempo!—dijo Mouillon.

—¡Hermano mio! ¡hermano mio! exclamó Maximiliana corriendo á los brazos de Eugenio.

En el mismo momento entraba Morlot con algunas lias de cuerdas en la mano.

Silenciosamente Mouillon le señaló los cuerpos inanimados de Isabel y de Saturnino.

—¿Asesinada?—dijo Morlot fijándose en la jóven.

—Sí. —Se ha equivocado el miserable; no era á ella á quien queria matar.

Morlot se acercó á Saturnino y le examinó. Levantóse despues tranquilamente, arrojó las cuerdas, y dijo:

—1035—

—Ya son inútiles. La Providencia le ha sujetado con más fuertes ligaduras.

Y como todos le mirasen con profundo asombro, dijo con acento lento y grave:

—¡Está muerto!
—¿No os engañareis? ¿no será el resultado de la bebida?

Morlot movió lentamente su cabeza, y dijo:

—No. Esta muerto.

—¡Muerto!

—Sí. Herido...

—¡Por la mano de Dios!—acabó Eugenio.

Maximiliana cayó de rodillas junto al cuerpo de Isabel y murmuró conmovida:

—¡Pobre jóven! ha sido víctima de su abnegacion. Mi corazon y no el suyo era el que buscaba el puñal homicida. ¡Dios será clemente con la pobre pecadora!

Y piadosa depositó un beso en su frente.

—1038—

—¿Teneis necesidad de nosotros?—preguntó el conde de Coulange á Morlot.

—No, señor conde; podeis partir.

—Sí, sí, partamos cuanto antes,—murmuró Maximiliana;—no veo el momento de abandonar esta horrible casa.

—Mi querido Luciano,—dijo el conde de Coulange á su amigo,—ofrece el brazo á mi hermana.

Y se volvió á estrechar las manos de Morlot y de Mouillon, exclamando:

—Hasta muy pronto.

—Mañana por la mañana, señor conde, tendré el honor de presentarme en el palacio de Coulange,—dijo Morlot.

Los dos jóvenes y Maximiliana salieron entónces de la estancia, y diez minutos despues se reunian á Jardel, ocupaban el carruaje y enseguida el coche partió con direccion á Paris.

Cuando se quedaron solos en la casa Morlot y Mouillon, cerraron la puerta de la estancia, bajaron al piso

—1031—

—¿Terra?—p. llón.

—... pero no caeré tu...

Sus manos soltaron el co ventana y encontróse de pié so de un granero de pquisi vacion de techo: Mouillon hizo tanto, y entónces se apresuró á der un cabo de vela, descubrien breve una trampa en uno de los cones del granero. Luciano lev la trampa sin ninguna dificultad, ya no tenian más que seguir la escalerilla estrecha que ante ellos se ofrecia.

Era el momento en que la desgraciada Isabel caía herida por el puñal de Saturnino. Al grito que exhaló, Mouillon y Luciano se estremecieron.

—Es un grito de mujer,—murmuró el agente de policia con voz sorda.

Luciano se habia estremecido también y con acento gutural exclamó,

provincial y municipal, y hablarán en nombre de las oposiciones los señores San Miguel, Romero Robledo y Montero Ríos. El gefe de peloa de los conservadores, muy apropiado para esta clase de debates, tendrá que salir seguramente. En el Senado hoy la informacion sob...

He tenido ocasion de observar que el lujo se marca más cada dia en las modas de las señoritas. He aquí un vestido propio para comida de ceremonia, hecho de gasa de seda crema. La falda figurada es de seda y está cubierta de volantes de encaje de Sajonia, terminando con plegados de gasa. Una draperia corta formando ahuecador adorna el lado izquierdo, y un poco más abajo se extiende otra draperia á lo largo de la costura, teniendo por punto de partida una lazada de cinta de raso. Finalmente otra draperia adorna el lado derecho, separada del ahuecador por una escala de volantes de encaje.

El cuerpo forma puntas y lleva un fieltro de gasa abullonado cerca de los hombros. Cuello abierto de estilo Médicubierto de encaje, el mismo encaje baja sobre el delantero del cuerpo, formando un ancho medio largo con doble adorno encaje y lazo de cinta.

Los vestidos para niñas pequeñas tambien bonitas hechuras. Describo un modelo de vestido para niña de ocho años, hecho de cachemir azul, mucha novedad. Exige cinco metros de tela, se compone de una pechera sencilla desde el cuello hasta el bajo pecho, en donde forma pliegues que se sujetan á veinticinco centímetros del lado inferior, que está fruncido y se fija al plegado del bajo del vestido, añadido. Se forra la pechera y los lados se monta al delantero, que el otro recibe los corchetes. Así el delantero, se prepara para, que se pliega desde el cuello, estrechando los pliegues hácia el talle; los pliegues se sujetan á treinta centímetros del borde inferior, y este borde, como el de la pechera, se frunce para que resulte un abullonado sobre el plegado de la espalda, que debe forrarse. Se ruene el costado de espalda y luego el delantero á la costura de debajo del brazo.

Una vez hecho el vestido, se monta un bajo de falda que se guarnece con un plegado sobre el cual cae un encaje, se pone encima otro plegado, y á la cabeza de este se monta el borde de espalda de la pechera. El ahuecador se compone de varias hileras de frunbeza rizada, y el lado que queda hacia adentro de la falda ha de estar plegado. Los fruncidos formando una lazada que acompaña un rizado de lazo. Cuello vuelto guarnecido de seda y lazo paje en el hombro. En la parte llega al codo, encaje y lazo

Los vestidos para niñas pequeñas tornan muy graciosas. He aquí un modelo elegido entre los más elegidos. El primero es de paja Manilla campana, de alas muy anchas con forro de terciopelo granate interior muy claro. Su cuello está en tres grandes plumas y un grupo de lazadas de cinta azul. El segundo es de gasa con florecillas estampadas sobre un viso azul. El ala está hecha con dos abullonados y dos hileras de encaje al borde, y por debajo una lazada azul. Rosetas de cinta por delante y de lado. El tercero es de paja, forma cestillo, con ala tendida por debajo de surah blanco y lazo de cinta. Al borde del ala hay una doble ruche de encaje y en lo alto un grupo de lazadas. El último es de paja, caído por de-

lante, abarquillado de lado y forrado de terciopelo azul de Ruan. Unas lazadas de cinta y una hermosa pluma azul, cubren la parte levantada, y por detrás cae una larga cinta.

Ernestina.

Paris 5 de Mayo de 1883. (Es propiedad.)

Gacetillas.

Vista.—Ayer tuvo lugar en esta Audiencia el juicio oral de la causa instruida en el Juzgado de Posadas contra José de la Cruz Moreno, vecino de Almodóvar, por lesiones ménos graves á Manuel Gutierrez, el nueve de Abril del año anterior. Presidia el señor Vazquez, con los Magistrados señores Cassani y Heredia. Interrogado el reo si se declaraba autor del hecho, contestó afirmativamente. El secretario, señor Ibañez, dió cuenta del sumario y de los escritos del Ministerio fiscal y abogado defensor señor don Joaquin Ruiz Repiso. No habiéndose articulado pruebas por las partes, el Teniente fiscal señor don Francisco Noguera hizo la relacion de los hechos, insistiendo en sus conclusiones, y pidiendo para el acusado la pena de dos meses y un dia de arresto mayor, indemnizacion de diez y ocho pesetas al agredido, accesorias y costas. El abogado defensor pidió se le declarase exento de responsabilidad criminal por haber obrado en defensa propia, y se le absolviera libremente y sin costas. Preguntado el reo si tenia algo que exponer, contestó que no, dándose por terminado el juicio á las doce y diez minutos. La sentencia se dictó acto seguido, conforme en parte con lo solicitado por la defensa, si bien condenando sólo al reo á diez dias de arresto menor como autor de una falta incidental. El Procurador del procesado era don Antonio Caballero.

Muy bien.—Tres luces eléctricas se han colocado en la tienda del Circulo de la Amistad, dos en las de los señores Puzini hermanos, y una en la del Ayuntamiento que con las del Real, Tejares y calle del Gran Capitan, ascienden próximamente á unas cuarenta luces.

El vigía.—Ayer lució un sol brillante,—que como la salud es.—Solo apreciarlo sabemos—cuando carecemos de él.

Tiple.—La celebrada Blanca Donadio, que ha de actuar en el Gran Teatro en union de la compañía de ópera que dirige el señor Tamberlick, ha llegado anteanoche á esta capital. De un dia á otro hará su debut.

Recaudacion.—Hé aquí la obtenida el dia 9 del corriente en los fieltros de esta capital.—Central, 50 pesetas.—Puente, 774 con 25 céntimos.—Pretorio, 2497'12.—San Sebastian, 181 89.—Victoria, 197'63.—Matadero, 814 69.—De las 4515 pesetas 58 céntimos recaudadas, corresponden al Tesoro 2207 18.—A la provincia y Municipio 2207 18.—Adicionadas, 101'22.

A la Luna.—Al fin apartas—las pardas nubes,—al fin destierras—el temporal,—al fin el cielo—luce su manto,—al fin la feria—no vés á aguardar.—El Sol alumbrá—los verdes prados,—la primavera—muestra su faz:—todo se alegra:—todo sonríe...—¿Serás formal?

Al vapor.—Se verifican nuevas instalaciones en las tiendas y casetas de

la Feria, y los trabajos, estos dias casi paralizados por causa de la lluvia, adelantan rápidamente.

Mal salto.—Ocho céntimos en kilo sube desde mañana el precio de la carne de reses mayores y menores. Se espenderá á una peseta y setenta y seis céntimos, y á una y veinticuatro respectivamente.

Sesion.—Mañana á la diez la tendrán, en el local que ocupa la Junta provincial de Agricultura, los ganaderos que toman parte en la exposicion de ganados, para nombrar los individuos que han de formar parte del Jurado calificador.

Marina.—Mucho agradó á nuestro público, antes de anoche, la ejecucion de esta preciosa partitura española, en la que la compañía de ópera demostró su facilidad para expresarse en nuestro idioma. El señor Tamberlick hizo un brillante capitán de la *Jimena*, arrebatando en algunas notas; la señorita Bellinioni cantó con dulzura y sentimiento, haciendo una bellísima *Marina*, y el señor Verdini caracterizó y cantó muy bien su parte de viejo lobo de mar; los demás artistas y los coros y orquesta llenaron muy bien su cometido, haciéndose repetir varios números y deseando por muchos se volviera á ejecutar esta preciosa obra.

Reunion.—Mañana á las cuatro de la tarde la tendrán en los salones del Circulo de la Amistad la presidenta del *Certamen literario* Excm. señora Condesa de Casillas de Velasco y las distinguidas señoritas que forman el tribunal de honor de dicho acto, para ocuparse de asuntos preparatorios del mismo.

Fallecimiento.—Antes de anoche falleció en esta capital, víctima de una aguda dolencia, que hace algun tiempo padecía, nuestro antiguo y buen amigo el señor don Manuel Barranco, excelente y cariñoso padre de familia, que constante y activamente dedicado á el ejercicio de su profesion, disfrutaba de un honrado y tranquilo bienestar, siendo estimado por cuantas personas conocian sus bellas prendas de carácter. Como notario y escribano inteligente y probo, es una sensible pérdida para su numerosa clientela, y á su desconsolada familia enviamos con este triste motivo la más cariñosa expresion de nuestro sentimiento por tan irreparable desgracia.

Subasta.—El diez y siete se subasta en las casas consistoriales de Baena un pedazo de terreno de los egidos próximos á las Casas de Vela. En aquella secretaria municipal están de manifiesto las condiciones.

Efemérides. Hoy.—911.—Fallecimiento de Leon el filósofo, emperador de Oriente.—1824.—El ex-emperador de Méjico, Iturbide, es expulsado de Inglaterra.

Arcos.—Ayer se empezaron á colocar cinco arcos de hierro en las inmediaciones de la Puerta de Gallegos, y lo mismo que los que hay ya instalados en el estenso pasc del Real de la feria, llevarán diferentes bombas.

Horror!—Calle de la Candelaria:—en tu antiguo pavimento—se ha abierto una sima horrible,—y yo á pasar no me atrevo.—Recomendamos el caso —al celoso Ayuntamiento.

Animacion.—Aprovechando el buen tiempo de ayer, estuvo ya muy concurrido y animado el real de la feria,

lucion nom- onas de á provincial y municipal, y hablarán en nombre de las oposiciones los señores San Miguel, Romero Robledo y Montero Ríos. El gefe de peloa de los conservadores, muy apropiado para esta clase de debates, tendrá que salir seguramente. En el Senado hoy la informacion sob... del último ca- Pri del ac- vestimenta, cadores cor- los y ligero, falda a tela es a de vo- ana ó

de y adoni... de terciopelo. todo fruncido, ma y lazo de cinta de... rtuno advertir que este vestime exclusivamente á las persogadas, si bien pueden llevarle acias á una leve modificacion: rle un pequeño delantal que re las caderas y baje al nique punto de partida de las dra-

1082- del ilegal... a perm... su terrible... in pronunciar una... abiera perdido de repente... ad de moverse y de hablar... no conservaba entreabiertos... ios por siniestra sonrisa como... tiera conciencia del crimen... ababa de cometer. Ah!—dijo con acento sardónico, a es la que nos ha vendido;— muerta está. Yo sé lo que me es... pero es igual; si he de subir al... adalo no será solo por haber muer... to á esa miserable, que no valia la pe... na de que se cebara en ella mi puñal; Maximiliana de Coulange,—continuó envolviendo á la jóven en miradas de odio,—aborrezco á tu madre, aborrezco á tu padre, aborrezco al bastar... do á quien llamas hermano, te aborrezco á tí y quisiera poder acabar con todos de un solo golpe; pero tú al menos no te escaparás. Maximilians de Coulange, vas á morir!

1087 — me habeis perdonado, Dios me perdonará!... No veo... ¡Adios... ¡Adios!... Un suspiro se escapó de su pecho y su cabeza cayó á plomo sobre el brazo de Morlot. ¡Habia muerto! Cinco minutos trascurrieron en lúgubre silencio. Maximiliana arrodillada rezaba y enjugaba sus lágrimas. Morlot fué el primero que tomó la palabra exclamando: —¡Mouillon! no podemos dejar el cadáver de esta infeliz al lado del de su asesino. —Es verdad,—dijo el inspector de policia,—y ambos tomaron el cuerpo de Isabel, trasladándole al lecho. Al levantar sus ojos, Maximiliana encontráse con los de Luciano, que permanecia al lado suyo en actitud respetuosa. La jóven entonces le tendió la mano y murmuró: —Gracias, Luciano, gracias. El jóven no pudo contestar, tanta era su emocion, y contentóse con estrechar vehementemente la mano de Maximiliana.

1088 — Entonces el cuerpo de la jóven se estremeció y de su pecho pareció escaparse un gemido. —¡Vive! ¡Vive!—exclamó Maximiliana, levantándose,—es preciso salvarla. Morlot entonces levantó en sus brazos á la jóven y la colocó en el sofá mientras, el conde de Coulange y Mouillon trataban con sus pañuelos de contener la sangre que brotaba de su herida. Al cabo de un instante la jóven lanzó un nuevo gemido y sus ojos se entreabrieron, fijándose en Maximiliana. Entonces su mirada se iluminó y la expresion de su fisonomia tuvo algo de celeste: sus labios se movieron... sin duda hablaba, pero era imposible entender lo que decia. —¡Estáis... salvada!—murmuró por fin,—muero dichosa... —¡No; vivireis, Isabel, vivireis! —¡No... mi vida se acaba... mi sangre se hiela... mis ojos no ven... No me compadezcáis... muero contenta...

1083 — Y dió un paso hácia adelante, blandiendo el puñal ensangrentado. La jóven encontró en aquel momento la vez que parecia haber perdido, y dijo: —¡Cobarde! ¡asesino! Y dió todavía un paso atrás; pero en aquel momento Luciano y Mouillon se precipitaron en la estancia. Al verlos, la jóven lanzó un grito de alegría. —¡Luciano! ¡Luciano!—murmuró. Ya el jóven habia corrido á ella, sirviéndole de escudo con su cuerpo, mientras Mouillon sujetaba al asesino por la espalda y le desarmaba. El miserable lanzó un rugido de ira, y creyendo todavía poder escaparse, dió un salto hácia la puerta, encontrándose frente á frente del conde de Coulange, que le cerró el paso. Entonces hubo de retroceder de nuevo, lanzando el rugido de la fiera acorralada. Viósele vacilar, la expresion de su rostro fué doblemente repulsiva, sus ojos estaban aun más inyectados, faltábale aire que respirar.

notando un grande aumento de forasteros y circulando mucha concurrencia por la nueva avenida.

Retiro.—Ayer por la mañana fué detenido por un guardia municipal un sujeto que el veintisiete del pasado mes hurtó á otro un bolso que contenia diez pesetas.

Juicio oral.—Hoy tendrá lugar en esta Audiencia la vista de la causa procedente del Juzgado de la izquierda de Córdoba, contra Fernando Caro Garcia, por lesiones. Será abogado defensor el doctor don Angel Torres.

Asamblea.—La municipal administrativa aprobó, despues de detenida discusion la noche del martes, el presupuesto adicional de esta capital, y nombró una comision de tres contribuyentes para que examinen la cuenta general del último ejercicio económico. Fueron elegidos los señores Garcia Lovera, Modelo y Ogazon.

Llegada.—La ha verificado hace dos dias, acompañado de sus apreciables hijos, nuestro querido y respetable amigo el Excmo. señor don Manuel de Lara y Cardenas, Director del Banco de España en Málaga, y que permanecerá en esta localidad durante las próximas fiestas de feria.

Caja de ahorros.—El domingo anterior se verificaron en este benéfico establecimiento 47 imposiciones, que ascendieron á la cantidad de 11778 reales. Tambien se han abonado 13 reintegros, 4 por saldo y 9 á cuenta, que importaron 7355 reales y 41 céntimos.

Lo dicho.—Ayer se dió parte al Juzgado de guardia de que en la noche anterior fueron robadas en la posesion de San Gerónimo unas cuarenta varas de tubería de plomo. ¿Qué hay seguro?

De viaje.—En el exprés del martes salió de esta capital con direccion á Madrid el señor don Pedro Lavin, digno presidente de esta Audiencia de lo criminal.

Rebaja.—Desde Granada la hace la compañía de ferro-carriles andaluces en los precios de los billetes de ida y vuelta, para las estaciones que median desde aquella capital hasta Antequera, los dias 12 y 13 de Mayo. De Granada á Córdoba costará en segunda clase 71 reales 40 céntimos, y en tercera 49. La salida de Granada puede verificarse en dichos dias 12 y 13 del corriente por el tren mixto número 24, que sale de aquella poblacion á las 9 y 35 de la mañana, pudiendo los viajeros portadores de estos billetes especiales utilizar el cupon de regreso únicamente los dias 14, 15, 16, 17, 18 y 19 de Mayo por el tren mixto, que sale de Córdoba á las 6 y 15 minutos de la mañana. Todas las empresas advierten que si se suspendieran por el mal tiempo las corridas de toros tendrán derecho á suspender tambien este servicio especial.

Muchachada.—Un chico de esos que debian ser más vigilados por sus padres para contener sus instintos belicos, hirió en la frente de una pedrada el miércoles por la tarde á una jóven que se encontraba en la Plazuela de las Tazas, y que fué curada en la casa de socorro del distrito.

Viagero.—Se halla en esta capital Mr. Charles Bardy, distinguido químico, Jurado internacional en la Exposicion de Paris y director del laboratorio del gobierno. Se ocupaba ayer en Córdoba en visitar las principales bodegas.

¡Alto!—Con un chafion al hombro marchaba intrepidamente el martes por la noche por la carrera de la estacion de los ferro-carriles un sujeto, que detenido con mucha cortesía por un municipal, tuvo noticias de que habia sido adquirido el contrabando en dicha estacion, y que la noche anterior habia dado con otro chafion el mismo paseo.

De Málaga á Córdoba.—La compañía de los ferro-carriles andaluces de esta línea, ha dispuesto tambien dos trenes especiales para las próximas fiestas. Uno que saldrá de Málaga á las nueve y 35 de la noche del doce del actual y llegará á Córdoba á las cinco y 24 de la madrugada del 13, cuyos precios económicos de ida y vuelta son: desde aquella capital á la nuestra, en segunda clase 50 reales y 60 céntimos, y en tercera 30 reales con 60 céntimos. Con estos billetes solamente podrá efectuarse el viaje de ida en el tren especial de que acabamos de hacer mencion, y el viaje de vuelta puede hacerse al regreso del mismo tren en la noche del 14, ó por cualquiera de los trenes ordinarios de los dias 14, 15, 16, 17, 18 y 19 del actual mes de Mayo. Nos parece muy acertada

esta última disposicion, pues da facilidad á los viajeros para que prolonguen su permanencia en Córdoba.

Detencion.—Antes de anoche fué detenido por un municipal un individuo, natural de Granada, y sin domicilio determinado, que entretenia sus ócios arrojando piedras á un establecimiento de la calle del Arco Real. Aunque no debia tener ninguna, se le ocupó una *chaveta*, que ocultaba en un bolsillo.

Gastos.—Los del empadronamiento general, importaron en esta capital al municipio el trimestre anterior ochocientas sesenta y siete pesetas y cincuenta céntimos.

Estadística.—La Inspeccion de primera enseñanza de esta provincia ha prevenido á los maestros y maestras de escuelas públicas y privadas, que para el quince de este mes remitan un estado igual al que deben presentar las juntas locales.

Nos alegramos.—El buen resultado ofrecido por el simpático espada *Bocanegra* en la corrida del domingo anterior en Sevilla, le ha valido el ajuste para varias plazas de Andalucía en la presente temporada.

Circo gallístico.—Mañana empiezan las riñas en competencia, que durante cuatro dias han de tener lugar en el circo de la plazuela de las Doblas.

Al fresco.—Por embriaguez y promocion de escándalo en un café, unido á falta de documentos que identificaran su persona, fué puesto anteanoche un sugeto en la cárcel por el jefe de órden público, á disposicion del señor Gobernador de la provincia.

Tren de la sierra.—Por la línea del ferro-carril de la sierra se establecen para las corridas de toros y feria billetes de ida y vuelta, desde Belmez á Córdoba, cuya salida del primer punto se verificara en la mañana del 13 del actual á las 5 y 30 de la misma, por el tren ordinario, llegando á Córdoba á las 9 y 45; y el regreso se verificará por tren especial, que saldrá de Córdoba á las 10 y 30 de la noche del 14 de Mayo; siendo sus precios los siguientes: De Belmez á Córdoba: segunda 30 reales y 60 céntimos; tercera 20 reales 40 céntimos; de Espiel á idem 22 reales y 20 céntimos, y 14 reales 80 céntimos tercera, y desde la Alhondiguilla 18 y 80, en segunda, y 12 y 60, en tercera. Desde las estaciones del Vacar y Obejo no se espandan billetes á precios reducidos, sino con arreglo á la tarifa general.

Inspeccion.—Muy pronto se cree empezarán en la general de Hacienda las visitas á las provincias.

Escrutinio.—Pasado mañana tendrá lugar el de las últimas elecciones. La lista se formará por colegios, y de mayor á menor por el número de votos que en cada uno haya obtenido cada candidato.

Secretario.—El muy digno del ayuntamiento de Sevilla, señor Salvatella, ha llegado con su señora á Córdoba en uso de licencia para restablecer su salud. Celebraremos le consiga.

Modificacion.—Parece se trata de la de la Ley de presupuestos en lo que se refiere á las condiciones para ingreso y ascenso en la administracion civil y económica.

Beneficencia municipal.—Nota de los enfermos asistidos por el profesor de la casa de Socorro del distrito de la izquierda don Antonio Ortiz, durante el mes de Abril último, con expresion de las circunstancias más notables de los mismos.—Curados 40 hombres, 37 mujeres, 29 niños y 37 niñas.—Aliviados 25, 19, 19 y 21.—Muer-tos 1 niño y 2 niñas.—Pasados al hospital 3 hombres, y 1 mujer.—Total de asistidos 234.—Las enfermedades son las siguientes: Abcesos 4 hombres, 2 mujeres, 3 niños y 6 niñas.—Anginas 1 hombre, 5 niños y 4 niñas.—Bubon 2 hombres y 1 mujer.—Blenorragia 4 hombres y 2 mujeres.—Blefaritis 2 hombres, 1 mujer y 4 niñas.—Catarros 3 hombres, 4 mujeres, 1 niño y 5 niñas.—Contusos 5 hombres, 3 niños y 2 niñas.—Cólicos 1 mujer, 1 niño y 3 niñas.—Erisipelas 4 hombres, 6 mujeres 4 niños y 7 niñas.—Fiebras 8, 7, 7 y 10.—Fracturas 1 hombre, 1 niño y 1 niña.—Gastralgia 1 hombre y 4 mujeres.—Heridos 7 hombres, 9 mujeres, 4 niños y 5 niñas.—Herpes 2, 1, 1 y 1.—Neuralgias 5 mujeres.—Oftalmias 1 hombre, 1 mujer, 4 niños y 5 niñas.—Palmonia 3, 1, 5 y 3.—Reumatismo 6, 4, 1 y 2.—Tumores 2 hombres y 1 mujer.—Úlceras 9 hombres, 6 mujeres, 8 niños y 3 niñas.—Asistidos á domicilio 17.

Empresas. ha prohibido terminantemente que los jefes y oficiales del ejército, viajen con billete á mitad de precio comision del servicio.

Otro.—Desde Genil á Córdoba establece la empresa otro tren especial cuya salida se verificará á las 15 de la mañana del 13 de Mayo, y vuelta á las cuatro y 30 de la mañana del quince. Como este tren parte del limite de nuestra provincia, interesa especialmente á los señores de nuestros pueblos limítrofes, conocer el siguiente cuadro de tarifas y las condiciones en que puede hacerse el viaje. De Puente Genil á Córdoba en 2.ª clase 42 reales y 60 céntimos, en 3.ª 25'80; de Aguilar 32'20 de Montilla 28'20 y 17; de Fernán-ñez 18'40 y 11'60; de Torres-Cabre-ros 8'80; y de Agudillo 7'60 y 4'60 estos billetes á precios reducidos se tuará el viaje de salida únicamente el dia 13 por el tren especial. El viaje de vuelta puede hacerse por los siguientes trenes: el 14 por el tren mixto número 24, y por el tren especial de vuelta número 25, que se verificará en la noche del 14, y se anuncia en cartel separado el 15 por el tren mixto número 4 el tren especial cuya marcha se indica en el cartel; y en los dias 16, 17, 18 del citado mes por el tren mixto número 4 de estos mismos dias.

Pensamiento.—La ciencia á veces sabe mucho mas que la experiencia.

Seccion minera.—Se han solicitado treinta y cuatro pertenencias de la mina de plomo "La Vecina," situada en los Almadenes, término de Villaviciosa.

Cantar.—Al observar las estrellas—ver me parece un letrero;—y es tubello nombre escrito—con diamantes en el cielo.

Denuncia.—Se ha presentado una el lunes anterior á la autoridad local de Santa Eufemia, por el cuerpo de la guardia civil, contra diez individuos que en aquel término roturaban tierra sin autorizacion.

Lechuza.—En la aldea de José (Jaen) ha sido detenido guardia civil de Fuente Tojar un viduo reclamado por el comandante puesto de Baena, como complicado en el robo de doscientas arrobas de y quince gallinas del molino de R danes, término de Nueva Carteya, que ámos cuenta en el DIARIO. Ha sido puesto á disposicion del Juzgado respondiente.

Segunda vez.—El día 15 se subasta en Villarlito el arriendo de la libre de las especies de consumo.

Padrones.—Los del impo-mento equivalente á los de sal, están á la vista en Posadas hasta el diez y ocho.

Comité. El del partido liberal-Conservador de Pedroche ha quedado constituido del modo siguiente: *Presidente honorario.*—Señor don Tomás Conde y Luque.—*Idem efectivo,* don Francisco Manosalbas Peñas.—*Vice,* don Manuel Cano Gutierrez.—*Vocales:* don Diego Ruiz Conde, don Alejandro Tirado Medina, don Jose Pizarro Tejero, don Vicente Cano Regalon.—*Secretario,* don Rafael Manosalbas Peñas.

Deplorable.—Se asegura que el último dia de elecciones hubo graves disgustos en el Carpio entre los partidos que se disputaban el triunfo. Parece que han resultado dos heridos, y que la Guardia civil restableció el órden. Se dice que hay varias personas detenidas.

Apéndice.—Hasta el veinte está á la vista el del amillaramiento de Cabra.

Contribuciones.—Del doce al diez y seis se cobrarán las de Santa Ella y San Sebastian de los Ballesteros.

Consumos.—Hoy se subastan otra vez los de Belalcázar por no haberse presentado postores en la subasta anterior.

¡Bravo!—En la corrida de toros que se verificó en Málaga el Domingo pasado; dieron mucho juego los bichos de Saltillo, y Frascuelo mató dos recibiendo, siendo muy aplaudido y regalándosele ámbos á peticion del público.

Fernánflor.—Dice este distinguido escritor madrileño, haciendo una apreciacion artística, que lo bonito pertenece al presente, y lo bueno al porvenir.

Trigo.—Uno de estos dias entraron en Sevilla 80.125 kilos procedentes de Marsella.

Tren especial.—Uno establecido para la direccion de ferro-carriles andaluces para la corrida de toros del veinte y siete en Granada.

Honras.—El miércoles se celebraron en la iglesia de la Magdalena en Sevilla por el Obispo de Barce del ilustrado Frascuelo.

Corrida.—Saltillo se inaugura el dia 13 de Mayo.

Id.—tertulia preguntada de la necesidad de sus necesidades.

Sar Sr. Dr. D. C. —Muy señores puedan manifestarle un asombrosa merced á su Hallábam monar que y me extrer de

Las je abueles cu espuestos á ahogar aliviar á sus querid vieje granan de saber qu medi garrillos Indios de Jrima ataque cesa en poco tiempo, Cigarrillos, están compuestos cannabis indica, la planta más en las enfermedades de las vais re torias. Pero, para evitar las falsifica nes, exijase la marca de Grims C.ª y el sello del gobierno francés

ALCALDÍA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Nota de los gastos causados durante la semana comprendida del 15 al 21 de Noviembre de 1882, en varios reparos de la oficina del Repeso de la plaza de la Corredera, cuyos trabajos se han efectuado bajo la direccion del Arquitecto Titular é inspeccion de la Comision respectiva, á saber:

Jornales.	38 50
Por los del encargado de la obra, oficiales y peones de albañilería y carpintería, ocupados en dicho servicio durante el expresado periodo.	
Materiales.	9'22
A D. Manuel Casana, por cal, arena y ladrillos.	
Total.	47 72

Y en cumplimiento de lo dispuesto en el art. 166 de la Ley municipal, se publica para conocimiento de este vecindario.

Córdoba 9 de Mayo de 1883.—El Marqués de Boil.

Boletin religioso.

—Hoy, San Mamerto, obispo.—Mañana, San Nereo y compañeros mártires.

JUBILIO ORCULAR.—Hoy, en el convento de Religiosas de Corpus Christi, por Doña Ana Bellido, por sus difuntos.

el mes de Maria en la spital de Ntro. Padre: habrá rosario, lectura

Cotizacion Consolidad Amortizab Ferro-carr Acciones e

MERCAD

Trigo ex pais de 60 á 35.—Id. Habas rs.—ña á 30.—Alb Castilla flor á 21'50 á 21'—Carne de kilo.—Id. de á 35 reales ar dad á 38 rea

1. seta 4 ptas. a molinos. ro.

FERRO-CARRILES DE CÓRDOBA Á MADRID.

Habrán dos trenes diarios y el exprés que saldrá de esta capital los martes, jueves y sábados.

El que conduce el correo, llegará de Sevilla á Córdoba á las 2 y 6 minutos de la tarde, saldrá de esta capital á las 2 y 25 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 5 y 50 minutos de la mañana.

Precios: Primera clase, 221 rs.—Segunda, 172'27.—Tercera, 104'98.

El misto llegará de Sevilla á la 1 y 45 minutos de la madrugada, saldrá de Córdoba á las 2 y 25 y llegará á Madrid á las 8 y 35 minutos de la noche.

El exprés llegará de Sevilla á las 9 y 15 minutos de noche, saldrá de Córdoba á las 9 y 31 minutos de la misma, y llegará á Madrid á las 9 y 30 minutos de la mañana.

Imprenta del Diario de Córdoba.

JOYERIA

RELOJERIA

Obrador de calzado ANTONY DE OLMO

ma especial de cor... calzado... de esta casa, merced á los conocimientos...

MODA... INTERIA Y TALLER DE MODISTA DE... el Huete, núm. 6, esquina á la Compañía.

es, equipos para novias, canastillas para recién casados, abrigos, trages para señoras...

ESPECIALIDADES.

- Camisas algodón para caballeros. Camisas vistas hilo. Camisas Holanda. Camisas cretonas colores. Calzoncillos cretona. Calzoncillos algodón. Calzoncillos Rentería. Calzoncillos Holanda. Camisetas varias clases. Corbatas, chalinias, y petos de todas clases.

GRAN SURTIDO.

trajes de cristianar, Naguados, Esclavinas, bordadas al pasado, Chambras, Ruedos de bolsos y flores.

GRAN NOVEDAD.

Estimada, Pasadores Doublé, Cadenas níquel, Quilates, casa en los artículos que confecciona, los devolvemos á la mayor puntualidad en los encargos que se nos hacen, a mayor garantía que puede ofrecerse al distinguido cliente honra con sus órdenes.

Canales, ladrillos y atadores de barro. Dirigir los pedidos al fabricante Antonio Salcedo Sanchez, en Posadas.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 11 calle de las Duñas de esta ciudad, con muchas y espaciosas habitaciones, cochera y cuadra. Puede tratarse en la calle Angel Saavedra número 10.

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de media casa piso alto, con sala y gabinete, con dos balcones á la calle, una ante sala, un cuarto, y una buena habitación. Plazuela de Gerónimo Paez núm. 4. Para verla y tratar de condiciones de arrendamiento, Catedral; calle Alfalatas, número 6.

Arrendamiento. Desde el día se arriendan juntos ó separados, el olivar y fontanar del Higuera, á tres cuartos de legua de esta capital, frente á Córdoba la vieja. Para tratarlos en la Secretaría del señor Marqués de Valdeñores, calle de Jesús María número 5, de 9 á 12 de la mañana, en los días no feriados.

Mr. P. P. d'Hautpoule, Profesor del idioma francés, se ha trasladado de la calle de los Lebrados á la de San Fernando número 111; enseña todo lo que concierne á primera y segunda enseñanza en francés, y á hablar con elegancia y prontitud; toda clase de traducciones, de francés á español, de español á francés. Lecciones en su casa, de 3 á 6 de la tarde, las demás horas á domicilio, para las personas que así lo deseen.

Venta. Desde 1.º de Junio hasta San Miguel se venden 600 fanegas de tierra de pastos, 300 de rastrojeras y un espigadero de la dehesa de Rabanales. Para tratar con don Bernardino B. Garcia, Gondomar 9.

Anuncio. Desde el día se acogen ganados en la Campiñuela Alta, de este término: para tratar con su dueño Don Agustín Dorado, plazuela de la Magdalena, núm. 1.

Jarabe Laroze DE CORTEZAS DE NARANJAS AMARGAS Desde hace mas de 40 años, el Jarabe Laroze se prescribe con éxito por todos los médicos para la curación de las gastritis, gastralgias, dolores y retortijones de estómago, estreñimientos rebeldes, para facilitar la digestión y para regularizar todas las funciones del estómago y de los intestinos.

PILULES DE-BLANCARD a l'iodure ferreux inaltérable Sans édulcor ni sucre de fer ou d'iodine L'ACADEMIE DE MEDECINE a décidé (Séance du 13 août 1850)

Estas PILDORAS se emplean contra las Afecciones escrofulosas, la Pobreza de la Sangre, la Debilidad de Temperamento, la Anemia, etc., etc. N.B.— Exigir nuestra firma adjunta puesta al pie de un rotulo verde. DESCONFIESE DE LAS FALSIFICACIONES

Pharmacie de la rue Bonaparte, 40. A PARIS

ENFERMEDADES SECRETAS. INYECCION RAQUIN al Copabaite de Sosa No ocasiona irritación ni dolor y no mancha la ropa. Empleada sola ó al mismo tiempo que las Cápsulas de Raquin aprobadas por la Academia de Medicina de París, cura en muy poco tiempo los Flujos mas intensos. Muy útil igualmente como preservativo. Exijase la firma de RAQUIN. DEPÓSITO en PARIS, en casa de FUMOUGE-ALBESPYRES, 78, Faubourg Saint-Denis, y en el Extranjero en todas las Farmacias.

QUINA LAROCHE ELIXIR VINDOSO Preserva y cura las Calenturas y sus resultados, así como la Anemia, Pobreza de la Sangre, Digestiones difíciles, etc. PARIS, 22, rue Drouot, 22 PARIS Y EN LAS FARMACIAS DEL MUNDO

ESTUTORAL DE ANACAHUITA. Reconocido en todas partes como el mejor preparado pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curación de todo caso de Asma, Tos, Mal de Garganta, Espantos de Sangre y Tisis. MEZCLADO CON EL ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP. puede decirse que es un remedio infalible contra todas las Afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones. De venta en todas las Boticas y Droguerías. Para venta al por mayor Dns. Don Vicente Parrey y compañía Barcelona.

Arrendamiento. Para los días de la próxima feria se arriendan las cocheras y cuadras para 18 caballos frente á la casa de las Favas. En la misma se vende una carretela y unas guarniciones á la inglesa en buen estado de servicio.

Almoneda. Se venden banquetas de cretona, cama dorada, cuadros, macetas, mesa de comedor y otros efectos de casa en la calle Manriques número 4. s4-1

Arrendamiento. Para desde San Juan en adelante se hace de la casa port 1 número 23 calle de Lico, antes Zapateria, y la del número 13 calle de la Alegria. Para tratar en el número 7 de esta última calle. s4-3

Almoneda. Se hace de algunos muebles y de un estrado con doce sillas, 3 butacas un sofá, y una mesacon tablero de piedra todo en buen uso, de cuadros antiguos, varios efectos de albañilería como son tableros de andamios macetas y un juego de tapiales y macetas de varias clases, se puede ver á todas horas en la calle de Valderramas número 12. s4-1

Venta. Se hace de la casa de la calle Alfaro número 35 antes Carnicería; plaza de San Agustín número 24 daran razon. s4-1

RESTAURANT ESPANOL DE FRANCISCO CERRILLO, Plaza de las Tendillas, 2, Córdoba.

Venta y arrendamiento. Se vende una berlina y un sociable, ambos nuevos y de cuatro asientos, y se arrienda un granero de buenas condiciones. Dormitorio de San Agustín número 8, daran razon. s4-2

Venta. En la plazuela del conde Gavia número 12, se venden varias cómodas, muy arregladas de precio. s4-1

Arrendamiento. Se hace de una cochera y dos cuartos, próximo al real de la feria. Pastora 7, daran razon. s4-1

Almoneda. Se hace de varios muebles, sillas, y camas de acero: calle de la Concepcion número 16, daran razon. s4-1

Solucion antidiférica de Cide-Ovgrer, por Lucia.

32. Se curan rápidamente con nuestra «Solucion» el crup, angina leucocica, muguet, mal de boca, ulceraciones aftosas, caries húmedas, oftalmías purulentas, pústula maligna, úlceras fagendécas y atónicas, y to o aquellos procesos erobiticos cuya curación sea aguda. U. o. se toca con un pincel mojado en la «Solucion» la parte afectada, tres ó cuatro veces al día, en la seguridad que ha de lotarse alivio pronto y curarse á los pocos días. Precio, 10 reales bote. Depósito general, en la Farmacia central del Licenciado Don José de Lucía. — Alfaro 9, Córdoba.

Almoneda. Se hace de una cómoda y varios muebles de casa, calle de Abejar número 2. s4-1

Arrendamiento. Desde San Juan próximo se hace de la casa número 22 plazuela Cementerio de Santa Marina. Para su precio y condiciones plazuela de San Andrés número 46. s4-1

Se vende por haberse aumentado su dueño un carruaje Tilburi de dos ruedas, de dos y cuatro asientos, con guarniciones en buen estado y muy ligero. Un asiento para tocar el piano nuevo, y un canario. Todo barato. Calle Osario número 32 daran razon. s4-4

SINGER y las nuevas de brazo giratorias. Esta máquina, modelo enteramente nuevo, está construida expresamente para el uso de zapateros y guarnicioneros, y es la única que cose en todas las direcciones al rededor de la aguja, teniendo así grandes ventajas sobre cualquier otra máquina de brazo. Esta máquina hace una puntada hermosísima en toda clase de cuero, y además ejecuta trabajos nuevos en el mejor estilo y se adapta admirablemente para componer botas y zapatos, y para reemplazar elásticos. Además hay un gran surtido en carretes de algodón, 500 yardas 40 céntimos de peseta. — Carrete de seda, media onza, una peseta. Agujas, aceites y piezas para toda clase de costuras. Enseñanza gratis á domicilio. Con sucursales en todas las capitales del mundo. 14 y 16 Ayuntamiento 14 y 16 CORDOBA.

LICOR BREA Ó ALQUITRAN-MUNERA. Los catarras pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer recordador de la sangre. NOTA.— El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guyot de París, le invitamos por la prensa periódica á someter su licor con el nuestro ante Academia de Barcelona y París y no aceptó. — 8 rs. frasco. — Marca registrada ESTOMACAL MUNERA. Contra todas las enfermedades del estómago. — 30 rs. caja. PILDORAS MARAVILLOSAS MUNERA. Purgante depurativo vegetal. 2. rs. caja. En todas las farmacias. MUNERA HERMANOS, Escudellers, 22. Barcelona.

Venta. La de un contador con dos liras y todo su aparato para el alumbrado por gas. Puede verse y tratarse en la calle San Agustín número 30. s4-4